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! ! ! !产后入住月子会所，以期用高
额的经济付出换取满意的服务，让
自己和家人轻松地度过这一特殊
时段。然而，高昂的付出没能获取
满意的结果。日前，读者陈女士致
电本报，对一家母婴会所的服务表
示不满。

!读者投诉"

陈女士告诉记者，去年 !"月
初，她儿媳产后入住凯旋北路一家
母婴会所，入住第一天即支付了全
额 "#$%% 元的总费用。入住十余
天，发现这里的月子餐不尽如人
意，餐间点心多是白粥、小米粥、芝
麻糊，正餐的鱼汤中只见鱼头、鱼
尾，有的产妇家人只好回家开“小
灶”，以增加产妇营养。为顾及产妇
和婴儿不受冷待，陈女士和家人还
是决定隐忍。直到有一天，陈女士
在餐食中发现毛豆中“附赠”了一
条菜虫时，才忍不住向工作人员反

映，希望通过沟通改善服务。孰料，
一名工作人员登时火冒三丈，在产
妇房间内大声吵闹，强词夺理，态
度恶劣。

!调查附记"

接到投诉，记者拨打了该母婴
会所电话，一名不肯透露姓名的工
作人员极为“谨慎”地接听了电话，
一再表示自己只是打工的，且称无
法联系到负责人。记者留下电话号
码，希望与负责人取得联系。该工
作人员称会转告。

元旦过后，记者未接到任何反
馈电话，再次拨打了这家母婴会所
的咨询电话，还是上次那名工作人
员接听。对于记者的询问，她如是

说：“你去问消费者好啦，我可以不
告诉你。”记者要求联系负责人，她
回答：“负责人一直不在，难得来
的。”

据读者陈女士说，她已与该月
子中心解除了合同，扣除已居住的
天数，退回了余下天数的费用。对
如此差强人意的结果消费者只能
无奈接受，考虑到产妇和婴儿需要
照顾，陈女士和家人无心纠缠，只
想息事宁人。

!记者手记"

据了解，目前仅上海一地就有
近 &%家月子会所、月子中心、母婴
会所等机构，这个市场空间巨大的
新兴行业确实迎合了一部分消费

者的需求，为一些初为人父母者解
决了产妇调理和婴儿照顾的难题。
但由于目前此类机构没有一个统
一的行业标准，导致市场良莠不
齐，消费者在选择之初很难自行鉴
别其好坏。没有准入门槛，更没有
政府和卫生等相关部门的监管，使
得一些不能严格自律的机构服务
质量大打折扣，消费者碰到问题申
诉无门。

记者获悉，在日前召开的“中
国月子会所行业规范与发展高层
研讨会”上，相关专业人士表示，中
国保健协会母婴家庭保健服务专
业委员会正积极制订相关标准，以
规范整个行业的发展。

本报记者 刁炳芳

! ! ! !叫卖声、切菜声、炒菜声……
这不是哪家生意兴隆的餐馆，而是
每晚出现在轨交 !!号线李子园站
"号出入口附近的夜排档。近日，
家住北石路的曹先生来电反映，这
些手推车夜排档摆到马路上，不卫
生且有碍市容，还阻碍交通。

路边排档生意火
日前，记者来到轨交 !!号线

李子园站 "号出入口附近。刚出
站，便看见真南路交通路口东南拐
角处非常热闹的夜排档，小吃小炒
各种水果应有尽有。
交通路人行道上，两个小炒铺

正炒得热火朝天，炉子前摆了几十
盘保鲜膜包装好的盆菜，几个学生
模样的顾客等候着他们的美食“新
鲜出炉”。然而，热闹的不仅是人行
道上，摊位还占据了路口东南拐角
的马路，最远处离人行道六七米。
号称“巴西风味、独家配方”的烤全
羊、香喷喷的烤红薯，还有两个水
果摊，桔子、苹果排得满满当当，几
根甘蔗支在一旁，果皮一地。夜排

档最外围的一个摊位，一名中年妇
女站在挂着“正宗淮南牛肉汤”招
牌的手推车旁，几名食客围坐在附
近小方桌旁，边聊天边享受美食，
而不远处便是来来往往的汽车。

流动摊贩整治难
“每次六七点路过那儿，夜排

档总是热闹得很，除非城管来过。”
曹先生告诉记者，由于真南路北面

是同济大学沪西校区，夜排档的顾
客大多为学生。
“有时加班到深夜回来，还有

个别摊位没收摊，就顺便买点夜
宵。”在附近李子园花苑居住的白
领小杨表示，夜排档的确为他提供
了一些便利，“虽说是无证经营，卫
生也堪忧，但顾不上这么多。”据小
杨介绍，夜排档的经营地点并不固
定，有时在真南路交通路东南拐角

处，有时会转移到路口以西的真南
路上，或是直接堵在 "号出口处。
“流动夜排档开张两年了，总

是占据马路、阻碍交通。”杨先生
说，前一周城管部门曾前来整治这
些流动摊贩，效果还不错。可城管
刚走，夜排档立刻死灰复燃。

普陀区城管大队一位工作人
员告诉记者，由于这一路口处在桃
浦街道与真如街道的交界处，一直
以来城管大队与街道联动整治，
“但手推车夜排档流动性大，摊主
总打游击战，整治难度很大。”

见习记者 齐旭

!编后"

夜排档为何屡禁不止! 显然是

有市场" 夜间!餐馆大多关门#这就

给流动摊贩提供了商机$ 附近住校

学生和夜归居民成了主要客源$但

夜排档的卫生状况让人担忧% 怎样

才能既满足食客需求$ 又能保证食

品卫生安全&不影响交通$看来还需

有关部门动番脑筋" 也许堵不是唯

一的方法"

路边流动小吃摊开张两年，卫生堪忧交通受堵

这里的夜排档为何管不了？

! 流动夜排档生意红火 齐旭 摄

读者李先生来信###

近日，我乘坐一辆强生出租车
时，不慎将装有 "万多元现金的拎
包遗忘在车上。由于下车未拿发票，
以为拎包一定找不到了。没有想到，
当我致电强生公司时，对方告知，拎
包已在他们那里。我到公司领钱时，
才知道“完璧归赵”后面还有一个小
故事。
那天我和妻子下车后，两名男

子上了那辆出租车。车子行驶数百
米后，他们突然要求靠边停车结账。
司机觉得很奇怪，通过反光镜发现
其中一人手里多了一个拎包。于是
他立即下车拦住两名男子' 当场指
出包不是他们的，并要求归还。两名
男子狡辩一阵后，无奈地把包交了
出来。
在此我借贵报一角，向那位强

生一分公司的司机王宝根表示感
谢！

读者陈小红来信###

我是江西吉安农民，爱人是聋
哑人，孩子尚在念书，全家靠我打工
维持生活。我患类风湿关节炎十余
年，两个膝关节逐渐出现畸形，行走
能力开始受限。"%!%年 (月，我抱
着一线希望来到上海光华医院关节
外科求治。
欧阳主任和医生一起仔细分析

了病情，决定为我做置换人工关节
手术。整个治疗过程需要高昂的费
用，为此我回家后四处筹钱，甚至向
打工单位的老板预支了一年的工
资。但即便如此，所筹金额也仅能完
成一侧膝关节的手术治疗。
医院得知我的困境后，发动医

务人员募捐，代我支付了一个人工
膝关节假体 "万余元的费用。经过
医生 "个月的细心诊治，我已能像
正常人一样走出医院大门。我非常
感激光华医院和关节外科医生的无
私奉献。

大夫募捐解病痛
农村妇女见曙光

乘客粗心掉钱包
的哥追回交公司

晚报编辑$

去年年底$ 田林书场贴出海

报$ 说由上海评弹团演员演出弹

词'描金凤(%这天下午$从四面八

方赶来的听众早早来到书场$离

" 时 #$ 分演出时间还有半个小

时$全场已经满座$静候开场% 然

而$ 演出时间到了却不见演员上

台$大家猜测)*也许路堵$演员堵

在路上了!+又过了 "$分钟$还不

见演员踪影" 许多听众找书场经

理探究$ 但见经理正满头大汗地

在打电话" 据说$演员还在外地$

到底哪个环节出了问题$ 一时弄

不清楚$只好请大家打道回府"于

是近百名兴冲冲赶来听书的老年

人只得自认晦气$ 无奈离开了书

场" 读者 章天麟

!调查附记"

记者联系徐汇区文化局。经
了解，上海评弹团业务员刚作调
整，在交接过程中出现了疏漏，造

成演员脱节、演出流产的情况。为
此，书场已联系上海评弹团向听
众道歉，并给予听众补偿。上海评
弹团表示，此次事故对广大听众
朋友造成了损失，也对剧团的声
誉造成巨大损害，剧团将引以为
戒，严格管理，提高服务质量，来
回报听众和社会的关爱。

本报记者 王新华

! ! ! !日前，有读者向本报反映，闵
行区弘梅第二小学的老师经常向
学生推荐购买校服或学习用品，
一套冬季校服高达 "&%元。家长
曾向区教育局咨询，得知 "%%)年
开始，校服价格已经有规定，每套
最多不能超过 !&%元。这次学校
要求学生订购校服虽说不是强制
购买，但学校这种超标准的做法
引起诸多家长不满。
接到反映，记者与闵行区教

育局取得联系。相关部门负责人
汪先生表示，就在记者联系的当
天上午，区教育局已经接到家长
反映，经向弘梅小学总校校长证
实，确有此事。区教育局认为，弘
梅小学的做法违反了有关规定，
已要求该校暂停订购校服。
记者致电弘梅小学了解处理

情况，该校陆校长承认，预订的校
服价格确实超过有关规定，加上
班主任的传达工作可能没有做到

位，因此引起家长不满。陆校长解
释，弘梅小学是一所民办学校，看
到结对的公办小学学生已经换了
冬装，面料为全棉，非常保暖，款
式也不错，于是也想效仿统一更
新。问题出在学校没有把好服装
价格关，以后会引以为戒。
陆校长表示，接到区教育局

电话后，他立即要求赶紧印发通
知，告知家长暂停订购校服事宜，
并再三重申，购买校服采取自愿
原则，交过费用的家长若现在不
想再订，可在通知回执上说明清
楚，学校统计后，将会统一退钱。

实 习 生 徐思红
本报记者 顾鹏程

·建议与呼声·

读者杨超来信###

长寿路 !#路、&*路、)*!路往中山
公园方向的叶家宅站点已迁移，可是原
先老站点依然竖立着站牌，使不少乘客
在此苦苦等候。希望相关部门尽快拆除
旧站牌，以免继续误导乘客。

读者施福敏来信###

浙江中路南京东路交叉口地处中
华商业第一街的繁华地段。可是，这里
每天有不少无证残疾车停在路中央拉
客，严重损害上海城市形象，有碍市容
观瞻。

读者龚家坤来信###

南仓街董家渡路口，一名游医在人
行道上设摊，为人拔火罐。游医所用医
疗器械的卫生状况令人担忧，希望有关
部门管一管。

路边设摊拔火罐
卫生状况令人忧

读者行云来信来照###

上中路与老沪闵路相交处有一个
大卖场，由于门前空地少顾客多，造成
停车难。商场门前车满为患，非机动车
不仅停满人行道，还占据一半慢车道，
望有关部门加以整治。

校服价格超标家长不满
经联系校方已纠正错误

老人听书落空扫兴离场
演出方已向听众道歉并给予补偿

坐月子，餐间点心多为白粥小米粥，正餐鱼汤只有鱼头鱼尾巴!!

产后住会所，营养自家“开小灶”

卖场门前空地少
非机动车占道停

公交站点已迁移
站牌依旧误导人

无证车闹市营运
路中央停车拉客


